

La Gazette des Bureaux #1

DSDEN du Tarn-et-Garonne

« La relation Ecole Entreprise des lycées pro »



Les 6 lycées professionnels et sections d'enseignement professionnel publics du Tarn-et-Garonne ont accueilli **5 Responsables des Bureaux des Entreprises** lors de cette rentrée scolaire 2023. La coordination territoriale est assurée par une **Superviseure**, basée en DSDEN. Cette équipe est au service du renforcement des liens entre ces lycées et l'ensemble des acteurs du tissu économique local, ses actions ayant pour principal objectif une meilleure insertion professionnelle des jeunes.

L'ensemble de l'équipe met tout en œuvre pour atteindre ses objectifs !

LA SEMAINE DE L'INDUSTRIE

Du 27 novembre au 3 décembre 2023



LE MOIS DE LA
DÉCOUVERTE
DES MÉTIERS

La Semaine de l'Industrie

Pour cet événement, l'ensemble de l'équipe des BDE est mobilisée pour organiser des visites d'entreprises ou d'interventions de professionnels au sein des lycées.

Sous le pilotage de la DDETSPP, la CCI, l'UIMM, la DREETS en lien avec le CLEE - Comité Local Ecole Entreprise et la Superviseure des BDE sont à l'œuvre. Près de **350 collégiens, lycéens et étudiants** de notre département pourront effectuer une visite d'entreprise industrielle. Cette année, la majorité des frais de déplacement seront pris en charge par la CCI dans le cadre du **"Mois de la découverte des métiers"** ainsi que de la DREETS. Un grand merci à tous nos partenaires !

POP'UP "Cap sur les travaux publics"

/// LP Norman Foster, Beaumont de Lomagne

Le 6 octobre 2023, les 16 élèves de 1ère année de Bac Pro Travaux Publics ont visité le chantier de l'écluse de Sapiacou, dans le centre de Montauban. A l'abandon depuis 1926, sa restauration vient de commencer avec pour premier objectif de permettre la navigation des bateaux de plaisance sur le Tarn, jusqu'au pied du Musée Ingres.

La visite de ce chantier d'envergure, organisée par la FRTP (Fédération Régionale des Travaux Publics) fut une belle occasion pour ces élèves de découvrir les différentes étapes d'un projet historique ainsi que la diversité des métiers engagés dans cette réhabilitation, dont certains nécessitent une grande expertise.



Ouverture de la Mention Complémentaire Employé Traiteur

/// LPO Jean de Prades, Castelsarrasin

Le lycée Jean de Prades de Castelsarrasin a complété son offre de formation à la rentrée 2023 en ouvrant une Mention Complémentaire Employé Traiteur. Cette formation en 1 an prépare aux métiers de traiteur en boutique, restaurateur proposant de la vente à emporter, traiteur à domicile ou traiteur événementiel. Elle est ouverte aux élèves sous statut scolaire ou sous statut d'apprentis. Cette ouverture répond aux exigences de notre ministère en offrant à la fois une possibilité de poursuite d'études aux élèves titulaires d'un CAP et une spécialisation en 1 an postbac pour les titulaires d'un Bac Professionnel.

La promotion de cette année est parrainée par **Madame Valérie PONS, Présidente de l'UMIH**. Elle a accueilli la classe avec leur professeur principal et la **RBDE** au sein de son restaurant pour présenter aux jeunes le fonctionnement d'un restaurant traiteur. Madame PONS a proposé une collaboration avec la RBDE pour informer les adhérents de l'UMIH et ainsi promouvoir cette nouvelle offre de formation.

Création d'un "club école entreprise"

/// LPO Claude Nougaro, Caussade-Montels

Le projet de création d'un "Club Ecole Entreprise" a été proposé par la Responsable du BDE de l'établissement, dès la rentrée de septembre 2023. Chaque jeudi entre 13h30 et 14h30, un atelier différent est proposé.

Selon les besoins des équipes pédagogiques et des élèves, ces ateliers sont ouverts à tous ou mis en place spécifiquement pour un groupe ciblé : aide à la recherche de stage ou TRS (techniques de recherche de stage), simulation d'entretien, rédaction d'un CV, rencontre de professionnels, participation à un job dating, recherche d'emploi pour les futurs diplômés ... C'est un moment privilégié pour faire intervenir les partenaires de l'Education Nationale dans la Relation Ecole Entreprise tels que les Ingénieurs pour l'Ecole (IPE), des professionnels adhérents de l'UIMM, l'AFDET, Pôle emploi, ...

D'ailleurs, chaque établissement peut solliciter ces partenaires de l'Education Nationale. La DRAFICA et la DRAIO ont élaboré le [livret des actions REE](#) mis à jour pour cette année 2023/2024.

Un beau partenariat en construction

/// LPO Antoine Bourdelle, Montauban

Contacté par le Bureau des Entreprises, Monsieur Patrick Marre, dirigeant de la société ACEMIS a fait part de ses problématiques RH et de ses besoins en recrutement actuels et à venir dans le domaine de la sous-traitance électronique.

Après une visite des plateaux techniques du lycée aux côtés du DDFPT et de l'équipe pédagogique, Monsieur Marre a été impressionné par la qualité des équipements. Ceci l'a conforté dans sa volonté d'accueillir des alternants en licence Pro CPCE ainsi que des élèves en Bac Pro CIEL et des étudiants en BTS SN dans le cadre d'un stage en entreprise. Ces derniers pourraient d'ailleurs poursuivre la période de stage par une l'alternance en licence.

D'autres partenariats lycée - entreprise ont également émergé des échanges, tels que la visite de la société par les élèves, l'intervention de professionnels en classe ou encore la participation de salariés à des jurys. De belles actions partenariales en perspectives.



Découverte de véhicules routiers et sensibilisation aux addictions

/// LPO Jean Baylet, Valence d'Agen

Dans le cadre de la **semaine Transport et Logistique en Mouvement** du 13 au 17 novembre 2023, une journée de découverte est organisée au lycée Jean Baylet le lundi 13/11 via [une collaboration du BDE avec l'AFT](#).

Cette manifestation représente une belle occasion pour les professionnels du transport et de la logistique de faire découvrir leur secteur d'activité :

- Des entreprises du secteur présenteront aux élèves des véhicules routiers
- l'AFT proposera des ateliers aux élèves de 3e Prépa Métiers et du collège voisin sur les addictions au volant et sur la découverte des métiers de cette filière grâce à la réalité virtuelle.

C'est dans une logique de continuité partenariale et de territoire que s'inscrit cette journée, après obtention du **label des métiers du Transport et de la Logistique** l'an dernier et le succès des élèves du Bac pro Conduite routière en remportant le Trophée Or en 2023 au concours « [je filme ma formation](#) ».



**JE FILME
MA FORMATION**
PARTENAIRE OFFICIEL



Suivez les actualités des BDE

[#CyrilCabralCaseiro](#) [#IsabelleCros](#) [#JacquelineDimarch](#) [#CyrielleDosSantos](#) [#NadegeNallet](#) [#CecileFrendo](#)